



## ROZONES

### El Senado, en falta

Y fueron magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quienes ayer le marcaron, ahora sí, una falta al Senado de la República. Porque resulta que éste sigue sin nombrar a 36 magistrados electorales estatales, a seis de salas regionales y a dos de la Sala Superior. Una situación que, a punto de que inicien las campañas y con ello la oleada de denuncias, ha provocado que los focos amarillos se conviertan en rojos. Porque la falta de nombramientos está provocando vulnerabilidad en las instancias que deben resolver quejas y denuncias y con ello dar certeza a los procesos electorales. **Janine Otálora, Reyes Rodríguez, Felipe Fuentes y Mónica Soto** llamaron por eso a la Cámara alta a cumplir. Aunque hasta ahora no está claro si los senadores escucharán y peor aún si se harán cargo de las consecuencias de su incumplimiento.

### BC, alianza con Arizona

Y quien tiene clara la relevancia que puede llegar a tener la atracción de inversiones en el impulso de su entidad es la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, quien acudió a Arizona a promover con líderes empresariales del sector aeroespacial y de semiconductores las ventajas de invertir en su estado. Una de ellas, a la que la mandataria estatal apuesta impulsar, es al talento local, de ahí la firma de un convenio de colaboración que ha empujado entre la Universidad de Arizona y cuatro de las universidades más importantes de Baja California, UABC, Cetys, Ibero y UTT. Ávila Olmeda sostuvo también reuniones con **Kate Gallego**, alcaldesa de Phoenix; **Katie Hobbs**, gobernadora de Arizona y **Sandra Watson**, miembro de la Autoridad de Comercio en Arizona, además de integrantes de la empresa Footprint. Ahí el dato.

### Otro tira-tira

En un nuevo episodio de rispidez, de los que se empiezan a repetir ya con mayor frecuencia aun sin haber comenzado las campañas electorales, los equipos de las precandidatas **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez** chocaron ayer en las benditas redes. En el nuevo tira-tira ahora se involucraron cuatro de sus operadores de alto nivel. El anzuelo lo soltó **Mario Delgado**, dirigente morenista, quien acusó que la sede de las Conferencias de la Verdad de la abanderada de oposición es un espacio prestado por un empresario, lo cual fue desmentido por el vocero **Max Cortázar**, quien llamó mentiroso a Delgado y le espetó su supuesto vínculo con el huachicoleo. De la acusación del líder morenista hizo eco **Tatiana Clouthier**, coordinadora de voceros de Sheinbaum, quien grabó un video para exhibir el sitio de las mencionadas conferencias, aunque ahora el revire vino de **Kenia López Rabadán**, jefa de oficina de la precampaña de Xóchitl, quien le enmendó la plana y le recomendó no caer en las "mentiras" de Delgado. Uf.

### Entonces ¿hay o no riesgos?

Y fue en la bancada de Morena en la Cámara de Diputados donde se reconoció que el clima de violencia que invade al actual proceso electoral sí representa un riesgo. Porque resulta que la empresaria y diputada **Patricia Armendáriz** presentó un punto de acuerdo en el que solicitó diversas medidas para los comicios, entre ellas que al menos tres guardias nacionales resguarden las casillas en lugares con menos de 500 mil habitantes o en zonas donde se ha visto un repunte de violencia. No a pocos llamó la atención lo planteado por la legisladora, al ir en contrasentido del discurso de Palacio, porque ayer el Presidente descartó que pudiera desatarse la violencia político-electoral. "Va a seguir la misma tendencia a que disminuyan los delitos, sobre todo, los homicidios; tenemos 20% menos de homicidios y seguimos trabajando, no hay ningún problema", expresó el mandatario.



## Pero ya están pidiendo seguridad

Hablando de temas de seguridad y elecciones, la noticia es que ya cuatro aspirantes presentaron su respectiva solicitud para acogerse al protocolo de seguridad y recibir protección del Estado. Dos aspiran a ocupar un escaño, uno por Chiapas y otro por Veracruz, y otra es una abanderada a la gubernatura de Morelos. Y se habría agregado además el candidato a la Presidencia, **Jorge Álvarez Máynez**. Nos hacen ver que sólo transcurrió una semana para que se empezaran a recibir las solicitudes. Habrá que estar pendientes de cuántos más se suman a la lista de quienes demandan servicios de seguridad ya sea de elementos del Ejército o de efectivos de la Guardia Nacional. Quienes contiendan por un cargo federal lo harán a través del INE y los que busquen un puesto local, a través de los institutos estatales. Pendientes.

## La bendición del Papa

Con la novedad de que en la contienda por la Presidencia, algo que en estos días adquirió mucho valor, un valor espiritual, pero sobre todo político, es una audiencia con el **Papa Francisco**, con bendición incluida. Prueba de ello, nos hacen ver, es el hecho de que el Sumo Pontífice hubiera recibido a la candidata de la oposición **Xóchitl Gálvez** en el cierre de la gira que ésta tuvo por España y que, ayer se supo, incluyó también una escapada al Vaticano. Y también que anoche se encontraba ya en Roma la abanderada de la 4T, **Claudia Sheinbaum**, para también encontrarse con el Sumo Pontífice. Nos hacen ver que los operadores de cada una de las campañas están dando cuenta de los alcances que tienen para gestionar ese tipo de asuntos, pero también podría aprovechar el vicario de Cristo para dar una señal de imparcialidad en una contienda de la más alta relevancia para la Iglesia católica.